

Bweite Beilage zum Leipziger Tageblatt und Anzeiger.

Nr. 274.

Sonntag den 30. September 1888.

82. Jahrgang.

Der parlamentarischen Lage.

NLO. Berlin, 28. September. Am 30. October finden die Wahlkämmerwahlen zum preußischen Abgeordnetenhaus statt. Nur vier Wochen trennen uns noch von diesem Termin, und diese kurze Zeit muss unverzüglich benutzt werden, um die Wahlvorbereitungen zu vollenden. Kandidaten aufzufinden, Wählerversammlungen abzuhalten, Wahlkästen zu erhalten, die Organisation auch im kleinen Schlaglicht zu machen. Die hohe Bedeutung dieser für fünf Jahre geltenden Wahlen muss vorbereitet auch den sonst gleichgültigsten Wählern zum Bewusstsein kommen. Die Wahlbereitung ist denn auch in den letzten Wochen etwas reicher in Aktionen geworden, und wie von unten befinden Verteilungspunkte haben alle Wunsche, mit guten Hoffnungen dem Wahlergebnis entgegenzublicken. Mit wenigen Ausnahmen sind die bisherigen nationalidealen Vertreter wieder aufgestellt, und wir können mit Gewissheit hoffen, dass auch in zahlreichen Wahlkreisen, deren Mandate bisher nicht in den Händen anderer Partei waren, sind nationaleliberale Kandidaten mit großer Aussicht auf Erfolg ausgestellt. Wir dürfen jedoch mit gutem Grund nicht nur auf Erfahrung, sondern auch auf Beurteilung unserer Freunde rechnen. Im großen Ganzen ist die Verhandlung mit den Conservativen gewahrt worden. Da ein ähnliches Verteilungskriterium nicht mehr besteht und in manchen Gegenden die conservativen Vertretung stärker ist, als es eigentlich der politischen Zusammensetzung der Wähler entspricht, so werden freilich auch an einzelnen Orten Conservative und Nationalliberale ihre Kräfte mit einander mischen. In dem Gesamtgebiet des Kaiserreiches sind nationale Parteien auch bei diesen Wahlen vermutlich nicht zu ändern. Da auch die conservativen Mandate nur in einzelnen Fällen bedroht sind, ist es schon jetzt über jedes Zweifel erhaben, dass auch das neue Abgeordnetenhaus eine starke conservativen-nationalliberale Mehrheit aufweisen wird. Ob es gelingen wird, die conservativenliberale Mehrheit zu verstetigen, ist allerdings zwecklos. Hoffentlich werden aber, und wenn sie wieder vorhanden ist, die Erhöhungswünsche der jüngsten Zeit die conservativen Parteien veranlassen, diese lebhafte Wehrheit möglichst festen in Wirklichkeit treten zu lassen. Daß die deutschfreimaurische Partei nun in der bisherigen Bedeutungsfähigkeit verschwunden ist, steht schon jetzt vollkommen fest. Wahrscheinlich werden ihre Reihen noch etwas mehr geschrumpft werden. Sie geht jedoch in Zukunft reziproker Stütze in den Wahlkampf.

Die Verständigung zwischen den Nationalliberalen und Conservativen für die Stadt Berlin ist in letzter Stunde davon gescheitert, daß die Conservativen Herrn Siedler nicht fallen lassen wollten. Es war den Conservativen von vornherein kein Hehl daraus gemacht worden, daß die Aufstellung irgend eines Kandidaten dieser Richtung in einem Berliner Kreis das Zusammensetzen in allen Berliner Kreisen unmöglich mache, wie ja auch seitens der Parteileitung der Partei und der Wahlung des Herrn Süder in Münster Weise entgegengesetzt wird. Mit den genüglichen Gewerkschaften (Herrnconservativen) wird noch über ein gemeinsames, gegen die Herren Hahn und Genschen gerichtetes Vorgerhen im 1. Wahlkreis verhandelt.

Auf den Beginn der neuen ReichstagsSession ist, wie man hört, ein Tag in der zweiten Hälfte des November in Aussicht genommen. Es wird, wie man annimmt, möglich sein, bis dahin nicht nur das Reichsabgeordnetenhaus, sondern auch die Altersvertretungsvorbergleitung festig zu stellen, so daß an dem Reichtag für die erste Zeit nicht unbedingt Abstimmung fehlen wird. Die Vorbergleitung des Altersvertretungsvorbergleitungsgesetzes gleich am Anfang der Session ist fast unverzüglich vorbergleitung des Aufbaugesetzes des Gesetzes. Dasselbe wird jetzt in eine Kommission verwiesen werden und hat sehr langwierige Beratungen unterzogen, da eine Reihe der wichtigsten Verhältnisse auf sehr basis Weisungsverschiedenheiten liegen werden. Daß eine unterseite Regierung der Sozialversicherung ihres in der bestehenden Session, sei es aus der Initiative des Reichstags oder des Reichstags, zu erwarten sei, wird nicht für wahrscheinlich gehalten. Es ist dazu auch noch Zeit in der zweitlängsten Session. Im Allgemeinen wird man einer ruhigen, sinnvollen und wohl auch nicht allzu ausgedehnten Session entgegenblicken; doch politische Fragen werden wohl kaum an den Reichtag herantreten.

In Stettin soll sich die f. g. durch die Session gesetzte nationalliberale Partei neu konstituieren. An der Spitze des berühmten nationalliberalen Vereins stehen die Konservativen Delbrück und Schlueter, Justizrat Leistikow u. A.

Militärisches.

* Rüdersberg, 25. September. Der Zugang an Einjährigen-Freiwilligen zum 1. Oktober ist bei den bisherigen Truppenheeren ein sehr hoher. Bei 1. Infanterie-Regiment treten 20 Einjährige-Freiwillige ein, während die Zahl derselben sich bei diesem Regiment bisher immer nur zwischen 4 und 5 bewegte. Bei 14. Infanterie-Regiment gelangen 56 Freiwillige zur Einstellung; 57 scheiden aus, einige 50 verbleiben noch, so daß der Freiwilligenbestand beim 14. Infanterie-Regiment im Winterhalbjahr die Zahl 100 wieder überschreiten wird.

* Die englische Infanterie erhält kürzlich Goldstückchen als Auszeichnungsgeschenk. Diese Stücke kannen lediglich direkt den Kriegsminister, ob es begehbar ist, daß die Infanterie in Europa gefechten müssen, und ob es nicht angemessener wäre, diesenen Soldaten zu bezahlen. Standort ist ja, daß die Infanterie Goldstückchen in Indien benötigt würden, da sie in einem solchen Lande gleich zu Pferde im Gefecht nicht bestehen könnten, und das zu einer Zeitung erheblicher Art ist im Indien nicht in einer Menge vorhanden sei. Die Kavallerie „String and Baton“ benennt den Namen vom 21. Juli 1888 hierzu, es sei sicherlich gerechtfertigt, daß das Auszeichnungssymbole des militärischen Wertes nicht gebraucht werden kann. Die Kavallerie benennt in ihrer Nummer vom 21. Juli 1888 hierzu, es sei möglich, zu klären, welche Art zu verwenden, und was man vielleicht in Indien einen anderen Art ist. Es ist einige Stunden gesagt.

Die Kavallerie benennt in ihrer Nummer vom 21. Juli 1888 hierzu, es sei möglich, zu klären, welche Art zu verwenden, und was man vielleicht in Indien einen anderen Art ist. Es ist einige Stunden gesagt.

Die Verschwörung der ostafrikanischen Sklavenhändler.

* Die „Nationalen Volkszeitung“ bringt unter dieser Überschrift eine sehr interessante, auf den Beobachtungen der katholischen Missionare in Afrika basierende Darstellung der Menschen, aus denen die jetzige Bewegung gegen die Europäer in Ostafrika hervorgegangen ist. Wir entnehmen dem Artikel folgendes:

Die älteren Sklavenhändler, welche die Besitzergreifung des ungünstigeren Kulturstandes begehrten, ließen Deutschen, welche die Missionen in den Jahren 1880 und 1881 gezeigt haben, eine allgemeine Erhebung der eingeschlossenen Bevölkerung, eine Tauschung und Einschaffung bis zum Wert betrachten. Diese Erhebung kommt nicht möglich und überwindbar, wie man erahnen könnte; sie ist von langer Hand vorbereitet und das Ergebnis einer wahren kolonialistischen Besitzergreifung.

Das große heutige erlöste Volk der christlichen Missionen

und der missionarischen Anti-Sklaven-Mission enthält ein in dieser Beziehung sehr konserватiv-konservativer und konservativer Schatz von Macht, der konservativer Bischof und apostolischer Bischof von Uganda und Victoria Nyanza. Dieser Bischof besitzt z. B. über eine tausend Seemeilen lange des Ostuufs des Victoriasees, deren

Uferlinie der gesamten Küste des Victoriasees, deren